

Flecken Bruchhausen-Vilsen



Auskunft erteilt: Bernd Bormann
Telefon: 04252/391-414

Datum: 18.12.2008

B e s c h l u s s v o r l a g e

Vorlage-Nr.: 10-0112/08

öffentlich

Beratungsfolge:

Bauausschuss	12.01.2009
Verwaltungsausschuss	14.01.2009

Betreff:

Straßenbäume an der Marktplatzstraße

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Linden in der Marktplatzstraße in drei Abschnitten (Jahre 2009 / 2010 und 2011) zu entfernen und durch geeignete Bäume zu ersetzen.

Im Frühjahr / Sommer 2009 soll im Rahmen einer Begehung im Ortskern insgesamt das Problem der Straßenbäume begutachtet und ein Konzept erarbeitet werden.

Sachverhalt/Begründung:

Die Anlieger der Marktplatzstraße hatten im Herbst des vergangenen Jahres beantragt, die Lindenbäume an der Marktplatzstraße zu fällen.

Begründet wurde dieser Antrag im wesentlichen mit:

1. Die Baumkronen verdecken das Licht der Straßenbeleuchtung
2. Der vorhandene Gehweg wird durch die Wurzeln stark in Mitleidenschaft gezogen und stellt eine Gefahr dar.
3. Durch die Größe der Bäume sind Laub und Blütenreste in einem erheblichen Umfang von den Anliegern zu beseitigen.

Im Rahmen eines Ortstermins am 17.12.2008 wurde die Problematik mit den Anliegern im Beisein von Herrn Fraktionvorsitzenden Klimisch und Herrn Bauausschussvorsitzenden Schneider erörtert.

Grundsätzlich kann festgestellt werden, dass die Linden an der Marktplatzstraße im Zusammenhang mit dem Ausbau der Marktplatzstraße vor ca. 20 Jahren angepflanzt wurden. Es sind „Beetanlagen“ vorzufinden, in denen die Bäume gepflanzt wurden. Darunter befindet sich Rasen, der von den Anliegern gepflegt wird.

Es handelt sich um insgesamt rd. 40 Bäume.

Die Bäume haben derzeit eine Größe von ca. 8 bis 10 m und können eine Größe von 15 – 20 m erreichen.

Linden haben den Nachteil, dass sie in den ersten acht Jahren eine Pfahlwurzel anschließend jedoch ein kräftiges unregelmäßiges Herzwurzelsystem bilden. Dadurch sind auch die erst in den letzten Jahren verstärkt auftretenden Schäden im Gehwegbereich zu erklären.

Die vorgebrachten Argumente der Anlieger sind grds. nachvollziehbar. Insbesondere die Schäden im Gehweg haben in den zurückliegenden Jahren bereits größere Reparaturmaßnahmen nach sich gezogen.

Eine sofortige Beseitigung aller Bäume würde jedoch das Ortsbild an der Marktplatzstraße nachhaltig beeinträchtigen.

Aus diesem Grund sollten die Bäume in den Jahren 2009 bis 2011 sukzessiv entfernt und durch geeignete Bäume (z.B. Baumhasel wie in der Langen Straße) ersetzt werden. Dadurch kann gewährleistet werden, dass ein durchgehender Baumbestand erhalten bleibt. Die Anlieger sind mit einer entsprechenden Verfahrensweise grds. einverstanden und würden die Pflege der Anlagen auch weiterhin übernehmen.

In 2009 sollte mit den „Beeten“ begonnen werden, in denen auch Straßenlampen aufgestellt wurden. Dadurch könnte ein weiteres von den Anliegern angesprochenes Problem zeitnah beseitigt werden.

Abschließend ist darauf hinzuweisen, dass die von den Anliegern in der Marktplatzstraße geschilderten Probleme auch an anderen Stellen im Ortskern in gleicher oder ähnlicher Form anzutreffen sind. Daher sollte im Frühjahr / Sommer eine Bestandsaufnahme erfolgen, um darauf aufbauend ein Konzept erarbeiten zu können.

(Bernd Bormann)

(Horst Wiesch)

Fachbereichsleiter z. K.

Anlage

ohne Anlagen